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N I E D E R S C H R I F T 
03. ordentliche öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Frankenfelde – Wahlperiode 2019 
– 2024 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 14.11.2019 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:00 Uhr 

Sitzungsort: Gemeindehaus, Ortsteil Frankenfelde, Dorfstraße 70, 14943 Luckenwalde 

Anwesend: 
 Ortsvorsteherin-  
Frau Susanne Schöpke 

 

 Ortsbeirat Frankenfelde-  
Herr Ronald Gottschalk 

 

Herr Matthias Neumann  
 Gäste: 
Frau P. Thoß (Senioren) 
Frau B. Thiemann 
Herr J. Thiemann (Feuerwehr) 
Herr D. Merten (Feuerwehr) 
Herr H. Köppe (Bläser) 
Herr U. Heinrich (Bläser) 
Herr E. Hirschka 

Tagesordnung - öffentlich: 
 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 
 2.  Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 26.09.2019 
 3.  Feststellung der Tagesordnung 
 4.  Gesprächsführung mit Nutzern des Gemeindehauses zur Ordnung und 

Sauberkeit 
 5.  Sitzungstermine 2020 
 6.  Informationen des Ortsbeirates 
 7.  Anfragen der Einwohner 

 
 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Anwesenheit 
 
Frau Schöpke eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. Zur Sitzung sind 3 Mitglieder anwesend. 
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TOP  2. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 26.09.2019 
 
keine 
 
  
TOP  3. Feststellung der Tagesordnung  
 
bestätigt 
 
 
TOP  4. Gesprächsführung mit Nutzern des Gemeindehauses zur Ordnung 

und Sauberkeit 
 
Frau Schöpke bemängelt die Unachtsamkeit sämtlicher Nutzer gegenüber dem sanierten 
Gebäude und fordert alle auf, zukünftig mehr Verantwortung und Rücksichtnahme hierfür zu 
übernehmen. Ferner erläutert Frau Schöpke, dass es nicht im Verhältnis steht, eine 
Putzkolonne monatlich oder sogar 14-tägig durch das Gebäude zu schicken, wenn bei 
diesen vielen Nutzern jeder Mal etwas machen könnte. Immerhin werden die Räumlichkeiten 
von allen kostenlos genutzt. 
 
Frau Schöpke berichtet, dass nach Abschluss der ewigen Bauarbeiten das Hochbauamt 
nochmals eine Reinigung veranlassen wird. Im Erdgeschoss wird das noch vor der 
Seniorenweihnachtsfeier geschehen. Ab dem Jahr 2020 wird Frau Schöpke ein 
Anwesenheitsbuch vorbereiten, in das sich alle Nutzer mit Datum, Uhrzeit, Vorfinden der 
Räume, was geputzt wurde oder Besonderheiten etc. eintragen müssen. 
Somit soll an alle appelliert werden, sich um Ordnung und Sauberkeit zu kümmern, damit die 
Begrifflichkeiten wie „Niemand“ und „Keiner“ verschwinden und Frau Schöpke in ihrer 
„Heimleitungs- und Hausmeisterfunktion“ entlastet wird. 
Es wird ein Belegungsplan unter Federführung von Frau Schöpke im Gemeindehaus 
aufgehängt, damit alle Nutzer wissen, wann die Räumlichkeiten von wem benutzt werden. 
Abweichende und andere Termine sind dann mit Frau Schöpke abzustimmen. 
 
 
TOP  5. Sitzungstermine 2020  
 
Folgende Sitzungstermine werden für 2020 geplant:  
 
13.02.2020 
18.06.2020 
24.09.2020 
19.11.2020 
 
- Änderungen vorbehalten 
 
 
TOP  6. Informationen des Ortsbeirates  
 
Die diesjährige Seniorenweihnachtsfeier wird am Donnerstag, den 12.12.2019 um 15:00 Uhr 
stattfinden. Die Räumlichkeiten werden am Mittwoch, den 11.12.19 um 18:00 Uhr dafür 
vorbereitet. 
  
Frau Schöpke informiert über den Stand der restlichen Baumaßnahmen und dass auch der 
Jugendclub zu Silvester für die Feierlichkeiten fertiggestellt ist. 
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TOP  7. Anfragen der Einwohner  
 
Herr Neumann hat sich nach Beschwerden sach- und fachkundiger Einwohner von 
Frankenfelde die Reparaturarbeiten der Dorfstraße in Richtung Frankenförde angesehen und 
fragt das Straßen-, Grünflächen- und Friedhofsamt: Warum werden aus Löchern und Dellen 
in der Straße nun Huckel gemacht? Denn die Pflastersteine werden in Beton verlegt und 
seitlich bei den alten Pflastern wird alles ausgespült. 
Das Straßen-, Grünflächen- und Friedhofsamt wird gebeten, hierzu Stellung zu 
nehmen. 
  
Herr Hirschka fragt, was sich mit der Kamerafahrt und Antwort der Verwaltung aus der 
Frage vom 11.07.2019 ergeben hat. Er wurde vom Ortsbeirat aufmerksam gemacht, dass 
dieses Thema in der Sitzung vom 26.09.2019 behandelt wurde und dass er all dieses im 
Bürgerportal nachlesen kann. 
 
Herr Hirschka informiert, dass er sicher weiß, dass die Straße vom Marktkauf zum 
Zapfholzweg, die sich im Eigentum eines Berliner Konsortiums befindet, von 
Edeka/Marktkauf ausgebaut werden will und sich die Stadtverwaltung um die Unterhaltung 
kümmern soll. 
Das Straßen-, Grünflächen- und Friedhofsamt wird gebeten, über diesen Sachverhalt 
Auskunft zu geben. 

 

 
 
  
 
Susanne Schöpke   
Ortsvorsteherin   
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